



LVI fiestas de exaltación del río Guadalquivir declarada de interes turísticos nacional José González Parada.-

El miércoles día 20 de julio de 1966, la señorita doña Sonsoles Celestino y Angulo, que había sido designada reina de la XII Fiestas de Exaltación del Guadalquivir, a la edad de 15 años, declaraba en ABC –página 35-, a pregunta del entrevistador de la Agencia Hispania Press, que le contara algo de la historia de las fiestas de la exaltación del Guadalquivir a lo que contestaba la misma.

“Hace doce años, un grupo de intelectuales de Sanlúcar decidieron que, así como Jerez, por ejemplo, tiene su fiesta de la vendimia, Sanlúcar también tendría una fiesta de exaltación a un río que, como el Guadalquivir, tiene tantas reminiscencias histórica y literarias. Las fiestas se han venido sucediendo anualmente, sin interrupción, y entre los mantenedores de los juegos florales ha habido figuras como José María Pemán, García Figueras que fue alcalde de Jerez, Manuel Barbadillo...”.

También manifiesta que su hermana mayor, Teresa, fue dama de honor en el año 1957, que entonces tenía 17 años.

Era hija del Ingeniero de Caminos don Raúl Celestino y de doña Teresa Angulo Otaolauruchi.

Nuestro admirado Antonio Ramos, hizo una semblanza en la Revista de Verano “Sanlúcar de Barrameda”, del año 1997, recorriendo desde sus comienzos hasta ese año, dando cuenta de que esta fiesta nació el 21 de agosto de 1955 y que fue organizada por la Junta Local de Fomento y el Ateneo, cuyo presidente, Manuel Barbadillo Rodríguez diseñó todo el protocolo a petición del alcalde sanluqueño Luís Portillo Ruiz, siendo la primera reina la señorita doña Regla Hidalgo Díaz.

También hace una relación de los alcaldes sanluqueños que han mantenido esta fiesta hasta la actualidad a pesar de ser variopinta su forma de entender la misma, pero que siendo declarada Fiesta de Interés Turísticos Nacional la mantuvieron a pesar de todos los pareceres a favor y en contra.

Esta fiesta, nacida en 1955 como se ha dicho, y que nunca estuve en ella ni me interesaba, pasó por las manos de los alcaldes Luís Portillo Ruiz, Francisco Zaragoza, José Alberto García Burgos, Ignacio Luengo, Manuel Argüeso, Pedro González Salcedo y Juan Garat durante la época franquista y, después en la transición, José María Enrique y ya en la democracia, José Luís Medina Lapieza, Manuel Vital Gordillo, Agustín Cuevas, Juan Rodríguez Romero, Laura

Seco y por último y definitivamente, Irene García Macías.

E de recordar aquí, a los distintos Delegados de Fiestas que tuvieron el honor de dirigirla hasta la actualidad, como fueron, Baldomero Fernández, Manuel Galán, Pedro Gómez, Francisco Yuste, Antonio Pérez, Abraham Guerrero y actualmente, Jesús Villegas, responsable de la desaparición de esta fiesta. El sabrá los motivos, no creo que le eche las culpa a los gastos que esta fiesta produce después de traer este verano a David Bisbal.

Espero que no le hayan tapado la boca a María José Valencia como Delegada de Turismo y responsable de promocionarlo en esta ciudad al cortar de raíz una fiesta declarada de Interés Turístico Nacional y de la cual ella fue reina en 1992, es decir, creo que no haya estado de acuerdo con la desaparición de la Fiesta de Exaltación del Río Guadalquivir.

Sólo queda decir que no se puede quitar una fiesta que en el año que estamos sería la LVI edición sin que el resto de la corporación municipal haya dicho ni pío, y con el visto bueno de Juan Marín, anteriormente presidente de Sanlúcar Centro dándole la espalda al comercio sanluqueño, porque creo que algo se quedaba en Sanlúcar esos días y algo de turismo traía a esta pueblo al cual le siguen quitando todo su esplendor y gloria haciendo desaparecer sus monumentos, arquitectura y fiestas. Por muchos detractores que tenga la misma, los bares y restaurantes seguro que no lo agradecerá.

En honor a todas las reinas que pasaron por ella, a continuación se detallará el año de reinado y nombres de muchas de ellas.

1955.- Señorita doña Regla Hidalgo Díaz.

1956.- Señorita doña María de la Caridad Barbadillo y García de Velasco.

1957.- Señorita doña María Barbadillo Rivero.

1958.- Señorita doña Gloria Portillo Cía.

1959.- Señorita doña Beatriz Bustillo García-Ramos.

1960.- Señorita doña Fernanda Angulo de Bustillo.

1961.- Señorita doña María Victoria Sánchez Reus.

- 1962.- Señorita doña Rosa María López y Alonso de Caso.
- 1963.- Señorita doña María de los Ángeles Gómez de Bustillo.
- 1964.- Señorita doña Magdalena Sofía Domeq y Fernández de Bobadilla.
- 1965.- Señorita doña Isabel de León Borrero.
- 1966.- Señorita doña Sonsoles Celestino Angulo.
- 1967.- Señorita doña Clotilde Serra Goizueta.
- 1968.- Señorita doña María Teresa Ollero Ruiz Tagle.
- 1969.- Señorita doña Ana María Calderón Baquerizo.
- 1970.- Señorita doña María Isabel Fernández de Argüeso.
- 1971.- Señorita doña María Piedad Alfaro Serena.
- 1972.- Señorita doña Piuca Hidalgo García de Velasco.
- 1973.- Señorita doña Aurora Pérez Barbadillo.
- 1974.- Señorita doña Carolina García Parreño-Jofre.
- 1975.- Señorita doña Ana María Santiago Juárez
- 1976.- Señorita doña María del Rocío de León Bohórquez.
- 1977.- Señorita doña Beatriz Portillo Cía.
- 1978.- Señorita doña María del Rosario Rodríguez Galán.
- 1979.- Señorita doña Rocío Galán García.
- 1980.- Señorita doña Caridad Moreno Gil.
- 1981.- Señorita doña Isabel Sevillano González.
- 1982.- Señorita doña María Caridad Sánchez Vidal.
- 1983.- Señorita doña María del Carmen Iglesias López.
- 1984.- Señorita doña Regla Repetto Castro.

- 1985.- Señorita doña Pilar Silva Mora.
- 1986.- Señorita doña María de los Ángeles Manday Enríquez.
- 1987.- Señorita doña María del Carmen Becerra Pérez.
- 1988.- Señorita doña Lola Mateo Martínez.
- 1989.- Señorita doña Carla Saint Orleans y Borbón
- 1990.- Señorita doña María Teresa Ballester García-Izquierdo.
- 1991.- Señorita doña Triana Santos Vargas.
- 1992.- Señorita doña María José Valencia García.
- 1993.- Señorita doña María José Bornay Pérez.
- 1994.- Señorita doña María Torres Granados.
- 1995.- Señorita doña Cristina Hermoso Cruz.
- 1996.- Señorita doña Esperanza Briosó Pérez.
- 1997.- Señorita doña
- 1998.- Señorita doña Noemi Cuevas Mendoza.
- 1999.- Señorita doña María del Carmen Quintero González.
- 2000.- Señorita doña Mariló Montero Abarzuza.
- 2001.- Señorita doña Estrella Gómez Espinosa.
- 2002.- Señorita doña María Gómez Espinosa.
- 2003.- Señorita doña Paula Pielfort Asquerino.
- 2004.- Señorita doña Claudia Arañó Romero.
- 2005.- Señorita doña Isabel Rocío Lara Riscart.
- 2006.- Señorita doña Gala Évora.
- 2007.- Señorita doña Encarnación Rodríguez Martínez.

2008.- Señorita doña Alba del Rocío Martínez Romero.

2009.- Señorita doña Cintia Merino García.

Por último una pequeña crónica de lo acontecido el año 2009, último año de esta fiesta sanluqueña.

LV FIESTAS DE EXALTACION AL RIO GUADALQUIVIR

Los actos comenzaron el jueves día 20, a las 13:30 horas con la recepción oficial a la reina, paje y damas en el Palacio Municipal y acto seguido realizaron una visita a las Bodegas Barbadillo.

Viernes día 21.- se desplazaron a Sevilla donde sería recibida en el Ayuntamiento de la capital, regresando a Sanlúcar por la tarde en barco por el Río Guadalquivir.

En esta ocasión, el Delegado de Fiesta, Jesús Villegas, y por primera vez, impuso una cuota de 30 euros a todas aquellas personas que quisieran acompañar la comitiva. No se sabe cuantas personas iban invitadas y quienes pagaron este impuesto.

A las 21:30 horas se celebró los juegos florales, velada literaria y la Fiesta del Mantón, en los Jardines del Palacio Municipal.

Sábado día 22.- las jóvenes comenzaron la jornada con una visita cultural por la ciudad y, por la tarde fueron invitadas a las 19:00 horas al festejo taurino en la Plaza de Toros del Pino, donde esa tarde torearon, El Cordobés, El Fandi y Antonio José Blanco, con toros de Núñez del Cubillo, por cierto, se cortaron 11 orejas, digo yo que alguna cortó Antonio José Blanco, o nó?. Empresa: Carmelo y Caba, S.L.

Por la noche se terminaría con el espectáculo "Sinfonía del Guadalquivir", que corrió a cargo de Hakym y María Peralta, acompañados por la orquesta del Maestro Dueñas, este acto se celebró en el Teatro Municipal, producida por Producciones y Ediciones ALANDALUS, S.L.

Domingo día 23.- la reina, Cintia Merino, acompañadas de las damas, paje y de la reina de la edición anterior, Alba del Rocío Martínez Romero, desfilaron por el pasillo central del castillo de Santiago hasta el escenario de la coronación, donde fue coronada con la ayuda del paje, Carla Otaolauruchi Sánchez de la Madrid.

Las damas fueron, Davinia Rocío Rodríguez Ibáñez, María del Carmen Rodríguez Casal, Manuela Rodríguez Casal, María Sáenz Ávila, Lola Donato Oliva Sánchez, Sandra Saborido Cantos, Teresa Rodríguez Acosta y Alejandra Jiménez Márquez.

Las damas de fuera de Sanlúcar fueron: Córdoba; Mónica Jiménez Casado; Lora del Río; Marta Gómez Guerra; Cádiz: Belén María Benítez Vadillo; Trebujena: María del Pilar Morales Millán; Lebrija: Irene Cordero Romero y de Chipiona; Rebeca Guzmán Cebrián.

El mantenedor fue Eduardo Domínguez Rubio que solicitó la colaboración del guitarrista sanluqueño Manuel Alfonseca acompañando a Cintia Merino que cantó varias estrofas desde su sillón de reina.

Así termina la historia de la Fiesta de Exaltación al Río Guadalquivir que, después de pasar por infinidad de alcaldes y delegados de Fiestas, tenía que ser éste el que terminara con ella.